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Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am 7. Juli 2016 
 
An Herrn Stadtrat Kurt Hohensinner 
 
Betrifft: Unterstützung sportlicher Aktivitäten von Menschen mit geistiger Behinderung 
und mehrfach behinderter Menschen 
 
Sehr geehrter Herr Stadtrat! 
 
Das Special Styrian Sportteam ist ein kleiner Sportverein, der Menschen mit geistiger 
Behinderung und mehrfach behinderte Menschen unterstützt. Der Großteil der AthletInnen 
bowlen - diese Sportart kann auch sehr gut vom Rollstuhl aus betrieben werden. Sogar, wenn die 
Motorik stark eingeschränkt ist, ist es noch möglich, mit einer Rampe, deren Einstellung vom 
Sportler angewiesen wird, diesen Sport auszuüben. 
 
Im Sommer 2015 wurde die Bowlingbahn in Graz geschlossen. Seither müssen die 
Vereinsmitglieder zum Training nach Marburg bzw. Leoben ausweichen. Der etwa 30 Mitglieder 
zählende Verein bietet auch andere Sportarten, wie z. B. Eislaufen, Bogenschießen, Rollerskaten 
usw. an. 
- die An- und Abreise erfolgt mit den Privatautos von engagierten Eltern. 
 
Ein spezielles Problem stellt sich allerdings für SportlerInnen im Rollstuhl, insbesondere in 
schweren Elektro-Rollstühlen. Sie sind von vielen dieser Angebote ausgeschlossen, da es an 
geeigneten Beförderungsmitteln fehlt. So sind etwa die Privatfahrzeuge der Eltern in der Regel 
auf einen einzigen Rollstuhl, den ihres eigenen Kindes, ausgerichtet. Mitglieder, die nicht mehr 
von ihren Eltern transportiert werden können, weil diese schon gestorben sind bzw. sich die 
langen Autofahrten aufgrund ihres Alters nicht mehr zumuten, bleiben auf der Strecke. 
Das Sportamt Graz stellt Sportvereinen zwar Busse zur Verfügung, allerdings keine 
barrierefreien.  
 
Ich stelle daher an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, folgende 

 
Frage: 



Sind Sie bereit, nach einer geeigneten Lösung zu suchen, damit das Sportamt Vereinen, 
die auch Menschen mit Mehrfachbehinderung unterstützen, künftig geeignete 
Fahrzeuge zur Verfügung stellt, damit diese an sportlichen Aktivitäten teilhaben können? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


